
決算特別委員会会議記録

決算特別委員長 末宗 秀雄

１ 日 時

平成２７年１１月１９日（木） 午前１０時３１分から

午前１１時００分まで

２ 場 所

第３委員会室

３ 出席した委員の氏名

末宗秀雄、吉岡美智子、志村学、衛藤博昭、大友栄二、木付親次、土居昌弘、

毛利正徳、濱田洋、元 俊博、井上伸史、後藤慎太郎、羽野武男、二ノ宮健治、

三浦正臣、藤田正道、馬場林、尾島保彦、戸高賢史、荒金信生、堤栄三

４ 欠席した委員の氏名

な し

５ 出席した委員外議員の氏名

な し

６ 出席した執行部関係の職・氏名

会計課長 後藤茂樹 ほか関係者

７ 会議に付した事件の件名

別紙次第のとおり

８ 会議の概要及び結果

決算審査報告書の検討を行った。

９ その他必要な事項

な し

１０ 担当書記

議事課委員会班 課長補佐（総括） 井上薫

議事課委員会班 課長補佐 工藤ひとみ



決算特別委員会次第

日時：平成２７年１１月１９日（木）１０：３０～

場所：第３委員会室

１ 開 会

２ 決算審査報告書検討

３ その他

４ 閉 会
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別 紙

会議の概要及び結果

末宗委員長 本日は、委員会審査報告書の検討を行いますが、検討に先立ち、今月２日の

決算特別委員会において、会計管理局長から報告のありました平成２６年度における主要

な施策の成果の記載内容の修正について、先ほど開催されました議会運営委員会において、

お手元の正誤表のとおり訂正が許可されたことを報告します。

では早速、委員会審査報告書の検討を行います。

今月２日に全部局の審査が終了した際、委員会審査報告書の案の作成について私にご一

任いただきましたので、吉岡副委員長と協議の上、審査報告書（案）を作成いたしました。

お手元の決算特別委員会審査報告書（案）と意見・要望とりまとめ一覧表をごらんくださ

い。

意見・要望とりまとめ一覧表は、報告書を検討する際の参考として、５日間にわたる部

局別審査での主な質疑・意見を取りまとめたものでございます。審査報告書（案）の作成

に当たって、特に改善、あるいは今後、検討を求める事項につきましては、委員会運営要

領の決算審査の方針に沿って、報告書に盛り込んだところでございます。

それでは、審査報告書（案）の内容について、事務局に説明させます。

〔事務局説明〕

末宗委員長 以上で、審査報告書（案）の説明は終了しました。

この案について、ご意見等はございませんか。どなたからでも結構ですので、あれば、

どうぞ挙手してください。

井上委員 意見・要望とりまとめ一覧表の６番です。斜線が引いてるので、意味がわから

なかったんではないかと思うんですが、これは、マイナンバーの県の費用がどのくらいな

のか聞いたものです。

マイナンバーでいろいろ簡略化できて、経費が安くなると言ってますが、コンピュータ

ーなどに切りかわると、費用がかかると思うんです。それで、県の費用がどれくらいかか

るかということなんです。費用と簡略化することでの効果が、どうなのかなと思ったもの

ですから。再確認で、もう１度、聞いていただくとありがたいです。

末宗委員長 県の回答は、どうなってるのかな。

事務局 これは、執行部が出た後の、内部協議のときに井上委員のほうから、ご意見が出

ました。ここでは、執行部の回答はありませんでした。

末宗委員長 ああ、そうか、要望で出した。

井上委員のご意見について、何かご意見はありますか。

これは、審査報告書に入れられるのかな。

事務局 この時には、執行部がおりませんでした。審査の時のやりとりではありませんの

で、マイナンバーの費用につきまして、疑問があるようでしたら、執行部に聞くこともで

きます。

末宗委員長 井上委員、マイナンバーの経費の資料を、委員会のメンバーに配るというこ

とでいいですか。
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井上委員 ええ、経費を聞いてください。

事務局 マイナンバーにかかる経費ということでよろしいですか。

〔「はい」と言う者あり〕

末宗委員長 では事務局、そうしてください。

ほかにご意見はありますか。

堤委員 まとめるのは大変だったと思います。それは敬意を表したいと思います。

去年、個別事項がいくつあったのかというのが１件。

それと、意見・要望とりまとめ一覧表を参考資料として全議員に配ったらどうですか。

いろいろな意見が出て集約されたものが、審査報告書の個別事項の７件。それ以外の意見

も多いので、そういう手立てが取れませんか。

末宗委員長 それは取れるやろう。取れんことはないやろう。

事務局 最初の個別事項の件数ですが、昨年は９件ございましたが、ことしは７件になっ

ております。

資料につきましては、委員会で全議員に配ることを決めていただければ、そういう方向

で……

末宗委員長 特に問題ないと思いますので、皆さんいいですか。

〔「はい」と言う者あり〕

末宗委員長 そういうことで、全議員に配付をお願いします。

ほかにございませんか。

衛藤委員 この一覧についてなんですが、発言した委員名がありませんが、何か理由はあ

りますか。委員が発言に責任を持つほうがいいと思います。

もう１点が、審査報告書の中で、主要な施策の成果の後段の部分の成果指標についてで

すが、一覧表の２０番と２２番に丸をつけていただいていますが、私、同じ趣旨で質問し

ているものがありまして、９ページの５８番と１８ページの１２６番です。これも丸をお

願いします。

事務局 資料に氏名を入れることにつきましては――入れていないというのは、過去の経

緯の中で入れておりません。この資料をお配りするようになったのも、一昨年からと伺っ

ております。お配りする段階で、個別の委員名が出ることはどうなのかということで、入

れてなかったようです。

委員長、お諮りいただきまして、委員会として氏名を出すことが決まれば、私ども事務

方が判断することではございませんので。

末宗委員長 検討してみようか。

皆さん、発言者名を出すことがいいか、出さないほうがいいか。委員会として、どうま

とめましょうか。意見がありましたらお願いします。

尾島委員 今、曖昧でしたが、昨年は氏名が載っていました。一昨年は載っていません。

末宗委員長 何かあったんかなあ。

事務局 委員会では、氏名を入れていないものをお配りしました。委員長、副委員長には

……

尾島委員 あ、そういう意味か。

事務局 委員長、副委員長には、個別に審査報告書の説明の段階で、氏名入りの資料をお
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渡ししております。

尾島委員 私が持っていたのは、副委員長をしたので、そういう意味。

事務局 はい、何々委員が、こういうご趣旨の発言をされているという説明の段階で、お

渡ししものだと思います。

尾島委員 思い込んでたなあ。

末宗委員長 そういうことでございます。

尾島委員 それは失礼しました。

末宗委員長 では、どうしましょうか。

吉岡副委員長 とても大事なことですが、議運とかではなくて、あくまでも決算特別委員

会の中で、決定していいんですかね。

事務局 決算特別委員会の中でのやりとりですので、この委員会で決定できると思います。

吉岡副委員長 この決算特別委員会の委員だけではなくて、全議員に配付をというお話が

さっきあったので、この中に入っていない議員にもお配りするんですね。名前が出ますし、

議運の皆さんが知らずに勝手にとかならないのか、そこを知りたかったものですから。

事務局 多分、これまでも、そういったご趣旨のいろいろなご意見があったり、配慮をい

たしまして、名前を出していないと思います。

末宗委員長 この問題は、全員一致なら公表してもいいと思うけど、採決を取るような問

題じゃないから、微妙なところもあるから、従来どおりという考えをしておりますが、ど

うですかね。

〔「それで結構です」と言う者あり〕

堤委員 でも、せっかく若い方が、ああいう意見を……

末宗委員長 ただ、これ全員一致じゃないと、ちょっと微妙な問題だから、賛成多数とい

うことには、なじまないと思う。

堤委員 確かにいろいろな問題が出てくると思うが、僕は出したほうがいいと思う。名前

が出る人と、出ない人が出る。決算特別委員会の委員は２１名かな。そうすると２２名の

議員の名前は出てこない。それで、全然発言しない議員がいると取られるとまずいという

面も出てくる。決算特別委員の名前をきちんと書いて、誰々委員が言ったと書いておけば

問題ないと思う。これは議員に配るもので、ホームページに載るわけじゃないから、名前

を出しても問題ないと思う。

末宗委員長 問題ない部分もあるけど、問題があると思う人もいるかもしれない。

衛藤委員、そういう問題だからご了承いただければ、いいですかね。

〔「はい」と言う者あり〕

末宗委員長 それと後の問題は。

事務局 成果指標の問題ですが、衛藤委員からご指摘のありました９ページの５８番と１

８ページの１２６番に丸をつけておきます。

末宗委員長 それでよろしいですかね。

〔「はい」と言う者あり〕

末宗委員長 それでは、ほかに意見等ございましたら。

〔「なし」と言う者あり〕

末宗委員長 ほかにないようですので、これで審査報告書の検討を終わります。
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今後、副委員長と協議の上、次回の委員会の準備を進めてまいります。

審査報告書の文面につきましては、全体構成や個別事業の内容、あるいは法令などの再

確認が必要な場合もあるかと存じますので、委員長にご一任いただきたいと思いますが、

よろしゅうございますか。

〔「異議なし」と言う者あり〕

末宗委員長 それではそのようにいたします。

次回の委員会は、２６日木曜日の午前１１時から本会議場で開きます。次回の委員会で

は執行部の出席を求め、付託された案件の採決を行った後、審査報告書についてお諮りい

たしますのでよろしくお願いいたします。

この際、ほかに何かありませんか。

〔「なし」と言う者あり〕

末宗委員長 別にないようでございますので、以上をもって本日の委員会を終わります。

大変お疲れさまでした。


